

Cérémonie de lancement Programme Redevabilité Bénin Royal Hôtel, Cotonou 17 Janvier 2017

Discours de SEM Stephane de Loeker, Ambassadeur du Royaume de Belgique au Bénin

- Monsieur le Secrétaire-Général du Ministère des Affaires Etrangères et de la Coopération,
- Madame la Directrice de la Coopération Suisse au Bénin,
- Mesdames et Messieurs les Partenaires Techniques et Financiers,
- Mesdames et Messieurs les Maires,
- Mesdames et Messieurs les Directeurs Centraux et Techniques des Ministères, en vos rangs et qualités,
- Mesdames et messieurs les Cadres et Responsables à divers niveaux des Ministères,
- Monsieur le Président de la FERCAB,
- Monsieur le Président de la Maison de la Société Civile,
- Monsieur le Président de Social Watch Bénin,
- Monsieur le Président du Labo-Citoyennetés,
- Mesdames et Messieurs des organisations partenaires de la Coopération Suisse,
- Honorable Invités,
- Mesdames et Messieurs

C'est avec un réel plaisir que je prends aujourd'hui la parole lors de cette cérémonie de lancement officiel du programme redevabilité de la coopération Suisse au Bénin. Nous nous réjouissons que la collaboration entre nos deux pays, déjà très chaleureuse et efficace, soit encore renforcée par cette coopération déléguée dans le cadre de ce programme très important pour le processus de démocratisation et de décentralisation au Bénin.

En effet, les événements de ces dernières années au Bénin, citons notamment le déroulement démocratique et pacifique des élections législatives, communales et municipales et présidentielle ainsi que l'alternance sans heurts à la tête de l'Etat sont un témoignage parlant de la culture démocratique qui s'est installée au Bénin depuis plus que 25 ans maintenant. Le Bénin a fait des progrès remarquables sur ce plan, et son image d'un pays modèle sur le plan de la démocratie en Afrique est reconnue aussi bien aux niveaux national qu'international.

Stylen

Néanmoins, la consolidation des bases démocratiques à travers l'alternance politique et une participation de la population au choix des gouvernants est un processus permanent qui requiert de la vigilance et de la persévérance de la part de tous, gouvernants et gouvernés. Le nouveau gouvernement, sous la présidence de SEM Patrice Talon, a dès son arrivée au pouvoir, inscrit la consolidation de la démocratie, l'Etat de droit et la bonne gouvernance comme une des priorités de son programme d'action. Le PAG met un accent particulier sur la pérennisation de la stabilité démocratique du pays, l'optimisation de l'équilibre institutionnel et l'intention de faire du Bénin un modèle de bonne gouvernance en Afrique. Elle identifie l'absence d'un équilibre optimum des pouvoirs et contre-pouvoirs et la surpuissance du Président de la République face aux institutions de contre-pouvoir comme une des principales faiblesses et prévoit une réforme politique et institutionnelle afin de remédier à cette situation.

Mesdames, messieurs,

La coopération Suisse est aux côtés du gouvernement et de la population béninoise depuis des nombreuses années afin d'accompagner à travers différentes initiatives le processus de décentralisation et de la gouvernance locale avec comme objectif de contribuer à la consolidation de la démocratie

au Bénin en faveur de la population béninoise. Elle a acquis, avec ses partenaires, Social Watch Bénin, la Maison de la Société Civile et le FERCAB, une expérience et une expertise indéniables en la matière, à travers ses collaborations avec la société civile, les autorités centrales et décentralisées, le secteur privé, les radios communautaires, et les citoyens.

Le programme redevabilité, dont le lancement fait l'objet de la cérémonie d'aujourd'hui, capitalise sur toutes ces expériences de la Coopération Suisse et de ses partenaires dans le domaine. Elle vise à créer un environnement où les organisations de la société civile, les citoyens et les médias interagissent avec les pouvoirs publics pour offrir de meilleurs services de base aux populations. Pour y arriver, elle envisage des appuis en matière de la lutte contre la corruption, la mise en place des mesures de redevabilité et des mécanismes d'éducation civique, la réalisation et la diffusion d'émissions de qualité sur la redevabilité. Ce programme vient alors à point nommé afin d'accompagner le gouvernement Béninois dans la réalisation de ses objectifs en matière de gouvernance.

Mesdames et messieurs,

La coopération belge au Bénin, travaillant principalement dans les secteurs de la santé et de l'agriculture, s'intéresse beaucoup à la thématique de la consolidation de la démocratie, de la gouvernance et de la redevabilité au Bénin et, par conséquent, s'est rapprochée de la coopération Suisse afin d'identifier d'éventuelles pistes de collaboration. C'est dans ce cadre que, en concertation avec les autorités béninoises, le gouvernement belge a décidé d'appuyer un des piliers de ce programme redevabilité, concentré sur l'appui aux radios communautaires.

Enfin, cette initiative est une excellente opportunité pour la coopération belge de s'associer et de participer par le biais de la coopération suisse, à l'élaboration de la feuille de route européenne pour l'engagement de la société civile, dont les objectifs sont chers à nos deux pays. Elle vient en effet concrétiser l'engagement à renforcer les capacités de la société civile béninoise dans son rôle de plaidoyer et de veille citoyenne.

Nous nous félicitons de cette nouvelle collaboration entre nos deux pays dans le cadre de la mise en œuvre de ce programme redevabilité. Nous sommes convaincus que la coopération Suisse, avec ses partenaires Social Watch Bénin, la Maison de la Société Civile et le FERCAB, réussira pleinement dans l'atteinte des objectifs fixés dans ce programme. Nous vous remercions pour cette occasion et vous souhaitons beaucoup de succès.

Vive la collaboration entre la Suisse, la Belgique et le Bénin

Vive la gouvernance et la démocratisation au Bénin

Je vous remercie